

ぐりぐりマニア



大集合！

輝く女性たち、

くりやまの

「笑顔が大事なの！
でも今日はちょっと
緊張するわね～」と、
太田タカ子さん。

仲間と共に、
踊つて笑つて
救われて。

レッスン場の外までキャッキヤと響く、女子高生のようなおしゃべり。今日の撮影のことなのか、振り付けの確認なのか、あちこちで話が弾んでなんだか楽しそう…。本番用の色鮮やかな衣装も相まって、ポジティブなパワーがみなぎっています。皆さん、とってもお元気ですね。「そうでしょう！私は78歳、あの人は89歳、ふふふ、みんな言いたい放題で仲良いいのよ」と話してくれたのは、すっと伸びた背筋が印象的な代表の太田タカ子さん。町の協力を経て栗山唯一のフラサークルを立ち上げたのは、かれこれ18年前のこと。現在は当時からのメンバーを含め、10名の仲間たちとともに毎週一回のレッスンを心待ちに過ごしているようです。「とにかくここに来る（次ページへつづく）

フラ・スイートピー

○活動場所：勤労者福祉センター
〒069-1511 栗山町中央3-311
○お問い合わせ：栗山町教育委員会
TEL 0123-72-1117

ことが楽しみなの！何があつても休まないもの。辛い

ことがあつてもね、踊りが励ましてくれるのよ」

それぞれに日常があり、家庭があり、年齢も好みも違

う人たちが、一丸となってキラキラと目を輝かせながら

夢中になっている。その「フ

ラ」の魅力って、どんなもの

なのでしょう。今回の撮影で披露してもらった曲は『ス

ウイートレイ・モキハナ』をはじめ3曲。普段とは違うセツ

トに最初は戸惑っていたもの

の、カメラの前に立てば皆さ

ん、お手の物。待機組から

「笑顔で！」「お腹引つ込め

て！」なんて、叱咤激励？が

飛び交いながらも和気あい

いと、まあ楽しいこと。見

ているこちらまで自然と心

が躍り出しました。



小学校の手話指導では、歌に乗せて楽しくレクチャー。

いわゆる文化を反映した手話をしてくれたのは、『くりやま手話の会』会長の村上美佳さんです。「そもそも手話は世界共通ではないんですよ。地域によって環境や文化が違いますから、同じ日本国内でも表現が変わってくるんです」。

例えば「水」だけでも、柄杓で飲む仕草や、蛇口を回す仕草など5種以上。「何種類もあって覚えるのが大変だけど、その土地で生まれた言葉を大切にしてほしいんですね」と村上さん。方言だけでなく、略語や造語といった若者言葉も続々と作られており、その奥深さに“学ぶ楽しさ”を見出す人が多いようです。

どこかで誰かの役に立てたら

全国統一試験に合格。現在は

栗山町で生まれた言葉を大切にしている村上さんですが、「くりやま手話の会」の会員になつた22年前は全くの初心者でした。あるドラマを観て、ふと気付いたん

て…。じゃあ私が手話を覚えればいいと思い立ちました。週に一度の練習をマイペースに進めながらも、10年後には難易度の高い「手話通訳者

としてこの漫画から得た根性のおかげ!? 最近はインスタグラムで積極的に情報発信。町内外の人々との交流を図り、慌ただしい中でも日々を楽しんでいます。



くりやま手話の会

○活動場所：
栗山町総合福祉センター「しゃるる」
〒069-1513 栗山町朝日4-9



手話は腕の動きだけでなく口形や表情も大事なポイント。

心でつながる、くりやま手話の会

手話にも方言があるってご存知ですか? 話し言葉に標準語と方言があるように、地方それぞれの文化を反映した手話があるんです。そんな意外なお話をしてくれたのは、『くりやま手話の会』会長の村上美佳さんです。

「そもそも手話は世界共通ではないんですよ。

地域によって環境や文化が違

いますから、同じ日本国内でも

表現が変わってくるんです」。

例えば「水」だけでも、柄杓で

飲む仕草や、蛇口を回す仕草

など5種以上。「何種類もあつ

て覚えるのが大変だけど、その

土地で生まれた言葉を大切に

してほしいんですね」と村上

さん。方言だけでなく、

略語や造語といった

若者言葉も続々と

作られており、その奥深さに“学ぶ樂

しさ”を見出す人が多い

ようです。

前向きで、明るくて、ハッピーで、パワフルで…初対面にも関わらずいろいろな形容が駆け巡る『金岩商店』の看板娘、金岩和恵さん。「あら、いらっしゃい！」「予約のアレね！」次々と訪れる常連さんに声を掛け、チャキチャキとお店を切り盛りする姿は見ていて爽快です。

栗山町民なら誰もが一度は訪れたことがある『金岩商店』は、70年以上も続く駅前の本屋さん。ざつと見渡したところ本のほかにも、文房具やおもちゃの品ぞろえも豊富です。絵の具も一色ずつ売っていたり、流行りのキャラクターものが

置いていくつて残念。子ども

も、若い子にあまり知

れていますね。

「そうなのよ！ で

超えたオモシロ

さがありますね。

そんな思いがあるの

も、東京でバンド活動

をしていた時にさまざま

な人に支えられた経験がある

から。その時に培った「できる

人ができない人を手伝ってあ

げる精神」を持って、23年前に

栗山町に帰ってきました。

金岩さんが「人生のバイブル」として挙げたのが、小山ゆうによる『おれは直角』。アクセ

ル踏みっぱなし状態で大忙し

の今を支えているのは、ひょ

とてこの漫画から得た根性

のおかげ! 最近はインスタグ

ラムで積極的に情報発信。町

内外の人々との交流を図り、

慌ただしい中でも日々を楽し

んでいます。

なによりも人が好きなよ



菓子屋や八百屋のよう。人と人とのつながりを大切にしている金岩さんの人柄もあって、なんだかホッと和みます。「ただ商品を売るだけではなくて、おもてなしの心があるお店にたいのよ。なにかしてもらつた記憶は忘れないじゃない?」。

お店にたいのよ。なにか

まちの本屋といえば金岩商店



「ポジティブなことしか喋らないのよ!」と話す金岩さん。

金岩商店

〒069-1511 栗山町中央2-60

TEL 0123-72-0030

営業時間 9:30~18:30(平日)
9:30~18:00(土曜日・祝日)
昼休み12:30~13:30

定休日 日曜日

<https://www.instagram.com/kanaiwasyoten/>





50年超の歴史を誇る名取屋

栗山町のソウルフードの中でも、これから寒くなるのはこちらでしょう。昭和46年創業『食事処 名取屋』のホルモン鍋定食！一人前の鍋に熱々の味噌スープ、お豆腐、その下には柔らかなモツがたっぷり。味噌のコクとほのかな甘みがクセになり、体の芯から温まります。これは半世紀以上人気があるのも納得。

地元はもちろん町外からも訪れる人が多いのは、3代目の伊藤広美さんが発信するインスタグラムの効果も大きいのでは。「うれしいことに札幌から来られる方も増えましたね。これはいいかも！」という閃



お年寄りからお子さままで食べやすい柔らかなモツ。寒い冬もスタミナ回復。

だけ直ぐにネタにしています」と伊藤さん。2年前に栗山町に帰つてくるまで海外で暮らしていた伊藤さんは、家業を盛り上げようとしてインスタグラムを開設。海の向こう側からお店の情報を更新していました。「口口ナ禍の不安もあって、世の中の流れに対応しなきゃと思ったんです。父には「まだに『インスタグラムって何だ?』って言っていますが(笑)」物価が上がり、便利なものが増え、文化も流行も移り変わった50年。しかし名取屋のホ

食事処 名取屋

〒069-1513 栗山町朝日3-9
TEL 0123-72-2234
営業時間 10:30~14:30/
17:00~19:00
定休日 水曜日
<https://www.instagram.com/natoriyahorumon/>

この店とホル定を 守りたくて

「今日は日々大事に出来るだけ直ぐにネタにしています」と伊藤さん。2年前に栗山町に帰つてくるまで海外で暮らしていた伊藤さんは、家業を盛り上げようとしてインスタグラムを開設。海の向こう側からお店の情報を更新していました。「口口ナ禍の不安もあって、世の中の流れに対応しなきゃと思ったんです。父には「まだに『インスタグラムって何だ?』って言っていますが(笑)」物価が上がり、便利なものが増え、文化も流行も移り変わった50年。しかし名取屋のホ

ルモン鍋定食は作り方も味も全く変えず提供し続けてきました。主役である豚モツも、生の状態から昔ながらの工程で一つひとつ丁寧に処理しています。手間のかかる作業ですが、

全てはお店の味を守るため。「思い出あの味を食べたい!」そんな気持ちで来てくれたお客様の気持ちを大切にしたい」と語ります。



KURIYAMA CREATOR'S MARKET

くりやまクリエイターズ マーケット(不定期営業)

〒069-1511
栗山町中央3-6(栗山駅から徒歩1分)
営業時間 11:00~17:00

営業状況や、店番のクリエイターは
こちらをチェック!

[くりやまクリエイターズマーケット](#)



※写真は一例です。

アンケートはこちら→
<https://www.harp.lg.jp/KyhcSzMg>



くりエイターズマーケットから。



で小さな頃から物づくりをしていましたというだけ

えた『くりやまクリエイターズマーケット』。今期のマーケット内には新規7組を含む28組の作品が並んでいます。くりやまのピアスも、大人が着けたくなる上品なデザインと負担にならない軽さが魅力的。かしこまったくのジオラマやミニハンカチなどを制作している。

目止まつたのはぶつくりキラッキラのヘアクリップ。「ラメやシエルバーツを約10層のレジンで閉じ込めています。重ねることで煌めきに奥行きが出るんですよ」と小針さん。手芸好きのお母様の影響

は、月に2回ほどマーケットでお店番をしています。「他の作家さんの作品は私には思いつかないデザインばかりで刺激になりますね! 欲しいものがいっぱいです」と話すように、マーケット内は個性がギュッと凝縮。皆さんもワクワクに会いに来ませんか?

くりエイターである小針さんは、月に2回ほどマーケットでお店番をしています。「他の作家さんの作品は私には思いつかないデザインばかりで刺激になりますね! 欲しいものがいっぱいです」と話すように、マーケット内は個性がギュッと凝縮。皆さんもワクワクに会いに来ませんか?